

# La Tragedia de Ignorar las Advertencias

*Disclaimer: this is an automatically generated machine transcription - there may be small errors or mistranscriptions. Please refer to the original audio if you are in any doubt.*

Date: 01 February 2026

Preacher: Charls Gomez

[ 0:00 ] Quiero extenderle de nuevo una calurosa bienvenida a todos los que están con nosotros en esta tarde.

! Sean bienvenidos al servicio de la oración en español de esta iglesia Grace Fellowship. Vamos al capítulo 27 del libro de Hechos de los Apóstoles.

Capítulo 27, como se podrán dar cuenta, estamos casi finalizando el libro de los Hechos de los Apóstoles.

Hoy entramos a la porción final y vamos a introducirles al naufragio. Hoy será una introducción. Vamos a leer desde los versículos 1 hasta el 20 de Hechos 27.

Cuando se decidió que habíamos de navegar para Italia, entregaron a Pablo y a algunos otros presos a un centurión llamado Julio de la Compañía Augusta.

[ 1:16 ] Y embarcándonos en una nave a Adramitea que iba a tocar los puertos de Asia, zarpamos estando con nosotros Aristarco Macedonio de Tesalónica.

Al otro día llegamos a Sidón y Julio, tratando humanamente a Pablo, le permitió que fuese a los amigos para ser atendido por ellos.

Y haciéndonos a la vela desde allí, navegamos a Sotavento de Chipre, porque los vientos eran contrarios. Habiendo atravesado el mar frente a Cilicia y Panfilia, arribamos a Mira, ciudad de Licia.

Y hallando allí el centurión, una nave alejandrina que zarpaba para Italia, nos embarcó en ella. Navegando muchos días despacio y llegando a duras penas frente a Nido, porque nos impedía el viento, navegamos a Sotavento de Creta frente a Salmón.

Y costeándola con dificultad, llegamos a un lugar que llaman Buenos Puertos, cerca del cual estaba la ciudad de la Sea. Y habiendo pasado mucho tiempo y siendo ya peligrosa la navegación, por haber pasado ya el ayuno, Pablo les amonestaba diciendo, Varones, veo que la navegación va a ser con perjuicio y mucha pérdida, no solo del cargamento y de la nave, sino también de nuestras personas.

[ 2:48 ] Pero el centurión daba más crédito al piloto y al patrón de la nave que a lo que Pablo decía. Y siendo incómodo el puerto para invernar, la mayoría acordó zarpar también de allí, por si pudieran arribar a Fenice, puerto de Creta, que mira al nordeste y sudeste e invernar allí.

Y soplando una brisa del sur, pareciéndoles que ya tenían lo que deseaban, levantaron anclas e iban costeando Creta. Pero no mucho después dio contra la nave un viento huracanado llamando Eurociclidón.

Y siendo arrebatada la nave y no pudiendo poner proa al viento, nos abandonamos a él y nos dejamos llevar. Y habiendo corrido a Sotavento de una pequeña isla llamada Claudia, con dificultad pudimos recoger el esquife.

Y una vez subidos a bordo, usaron desresfuerzos para ceñir la nave y teniendo temor de dar en la cirte, arrearon las velas y quedaron a la deriva.

Pero siendo combatidos por una furiosa tempestad, al siguiente día empezaron a alijar. Y al tercer día, con nuestras propias manos, arrojamos los aparejos de la nave.

[ 4:15 ] Y no apareciendo ni sol ni estrellas por muchos días. Y acosados por una tempestad no pequeña, ya habíamos perdido toda esperanza de salvarnos.

Vamos a orar. Dios eterno y santo y glorioso, tú que reinas, tú que moras en el corazón de tus hijos, mediante tu Espíritu Santo, a ti sea la gloria, la alabanza, la honra, el honor, en esta hora, en este momento, en este lugar.

Los que somos tus hijos te adoramos. Te damos gracias por la ova transformadora que has hecho en cada uno de nosotros. Y te suplicamos que así lo hagas en los que están aquí, que no te conocen, que están cargados y agobiados por el pecado que necesitan de ti.

Necesitan ser redimidos y ser rescatados, ser sanados y salvados. Dame palabras como te hemos pedido, como te hemos orado, te hemos suplicado para que tu voluntad sea hecha en medio nuestro y que tú me ayudes con la unción de tu Espíritu Santo, Señor.

Aquí estamos para escuchar de ti y aprender de tu palabra. Y en Cristo Jesús te lo suplicamos. Amén. Yo voy a estar hablando en el día de hoy, como les mencioné, de esta porción del naufragio del apóstol Pablo en su jornada de Cesarea a Roma.

[ 5:55 ] Yo le titulé al mensaje, la tragedia de ignorar las advertencias. La tragedia de ignorar las advertencias.

Con dos puntos. Anticipando la tormenta y cuando acontece lo que tememos.

El cáncer es una enfermedad devastadora y cada día nos espantamos de la cantidad de personas diagnosticadas con este mal.

Pero es bueno saber, hay que leer las letras pequeñas, los medicamentos usados para el cáncer, la mayoría, si no todos, tienen efectos secundarios.

Y entre ellos mencionaré algunos. Estoy usando una página del web llamada Cancer Research en el Reino Unido. O sea, que esta información simplemente la he tomado de ahí.

[ 7:01 ] Dice, los efectos secundarios pueden variar de persona a persona. También depende de los medicamentos que se estén tomando. Sin embargo, hay cosas que se pueden hacer para aliviar los tratamientos y los síntomas.

Entre otras cosas, pueden causar problemas en la sangre y la médula ósea. Pueden causar hematomas y sangrados y un riesgo de infección y dificultades para respirar.

También pueden causar náuseas. Pueden provocar náuseas y vómitos. Pueden causar caída de pelo, caída de pérdida de cabello. Pueden causar cansancio o fatiga.

Pueden causar problemas con falta de apetito o cambios en el paladar. Pueden causar diarrea, estreñimiento. Pueden causar problemas en la boca, llagas o sequedades en la boca, problemas en las uñas y en la piel.

Pueden causar problemas con el sexo y la fertilidad. Pueden causar problemas en los riñones, el hígado, el corazón y los pulmones. Pueden afectar el funcionamiento de estos órganos.

[ 8:14 ] Pueden provocar cambios nerviosos en los nervios, en las terminales nerviosas. Pueden causar problemas en los ojos, problemas en la vista.

Y en las hormonas sexuales y cambios cognitivos, la persona puede recibir cambios de memoria, de concentración, capacidades razonar.

Lo que se llama trastorno cognitivo o niebla mental por quimioterapia. Esto lo menciono porque voy a dar dos ejemplos. Cuando tenemos que enfrentar un problema, como en este caso el cáncer, muchas veces lo primero que uno hace, ¿qué tengo que hacer?

Deme la solución. Uno quisiera una vara mágica, porque hay una sentencia muy fuerte y que quisiéramos buscar una solución inmediata. sin muchas veces leer las consecuencias de proceder a recibir el tipo de droga de tratamiento.

Voy a dar dos ejemplos. Uno es un pariente muy cercano, declarado con cáncer terminal, estaba haciendo lo que consideraba posible. Un otro pariente cercano de la familia, especialista en el tipo de cáncer que tenía, lo fue a visitar, lo analizó y le dijo claramente que no había nada que hacer.

[ 9 : 42 ] Ese es el caso primero. Le dijo no hay nada que hacer. El otro caso es un cliente nuestro, casi amigo, que fue diagnosticado con cáncer terminal y se le dieron seis meses para vivir.

El médico le sugirió un par de drogas y él antes de proceder al uso de las drogas decidió analizar los efectos secundarios para darse cuenta que ambas drogas, según lo que él me dijo directamente, le iban a provocar la muerte.

Las dos drogas lo iban a terminar matando. Él decidió buscar otra alternativa. Al final de, al final de, más adelante yo le voy a decir qué sucedió con mi pariente y qué sucedió con mi cliente.

Es importante hacer caso a las advertencias. El hecho de que tengamos un problema no quiere decir que vamos a tratar de buscarle una solución sin ver las consecuencias o cuáles son las cosas favorables o desfavorables, porque pudiéramos terminar peor que como comenzamos.

Estamos aquí en este proceso donde el apóstol Pablo es enviado en una embarcación desde Cesarea, donde había estado por un par de años como prisionero, hacia Roma.

[ 11 : 19 ] Para darle una breve introducción de los capítulos anteriores, 25 y 26, sabemos que Pablo había sido convocado delante del rey, delante de hombres principales de la ciudad.

Ahí estaba Berenice, Festo, algunos tribunos, y se le había dado la oportunidad de presentar defensa. Agripa quería escucharlo.

Pablo les presenta su defensa, les predica de su conversión, les da testimonio de su conversión, y sabemos cuáles fueron los resultados.

El primero que se espantó fue Festo diciéndole, Pablo, estás loco. Las muchas palabras te vuelven loco. Después que oyó la predicación y fue enfrentado, él se levanta a decirle a Pablo que estaba loco.

Y más, y un poquito más, después, entonces el rey mismo, Agripa, le dice, Pablo, por poco me convences a ser cristiano, porque le estaban enfrentando con la verdad del Evangelio y la necesidad que ellos tenían de un arrepentimiento, de un cambio de vida.

[ 12 : 34 ] Era necesario que ellos pasaran del estado de tiniebla donde se encontraba a la luz, y eso requería un arrepentimiento, una conversión a Dios. Y primero uno dijo que estaba loco y el otro dijo, por poco me convencen de ser cristianos, y ninguno de los dos prestó atención e hicieron caso.

Eso lo vimos en las veces pasadas, habló con respecto a esas cosas. nos encontramos en esta situación cuando se terminó esa convocatoria, no encontraron ninguna razón cuando Pablo dio testimonio explicó cuál era la razón por la cual él estaba detenido, se reúne Agripa con el tribuno y Festo y dice, no encontramos nada en este hombre digno de muerte, no ha hecho nada digno de muerte, no ha hecho nada digno de retribución, si no hubiese apelado al César, lo hubiéramos pues dejado en libertad, pero ya había un pacto, ya estaban comprometidos a cumplir la palabra de que Pablo había, como ciudadano romano, tenía el derecho de apelar al César y ya tenían que darle seguimiento.

Esos son los capítulos anteriores. Entonces, vamos a comenzar con esta porción que nos corresponde hoy en el versículo 1 que nos dice, cuando se decidió que habíamos de navegar para Italia, entregaron a Pablo y algunos de los presos a un centurión llamado Julio de la compañía Augusta y embarcándonos en una nave arimatea que iba a tocar los puertos de Asia, zarpamos estando con nosotros Aristarco, Macedonio de Tesalónica.

Al otro día llegamos a Sidón y Julio, tratando humanamente a Pablo, le permitió que fuese a los amigos para ser atendido por ellos. La transición del capítulo anterior al 27 no ata cómo es que después de esa reunión con Agripa y demás, ahora ya se nos dice en el próximo versículo cuando se decidió que habíamos de navegar a Italia, pero sabemos, no sabemos la cantidad de tiempo que pasó, pero probablemente no fue mucho tiempo después.

Sí sabemos que aproximadamente fueron unos dos años el tiempo que Pablo estuvo en Cesarea detenido. No era que lo tenían quizás en un calabozo con rejas, pero estaba detenido, no tenían libertad.

[ 15 : 09 ] Y a esto yo le di un titulito que dice preparándonos a lo que Dios disponga, preparados a lo que Dios disponga. el embarcado, ¿quiénes iban allí en esa embarcación?

Se lo menciona un Julio que era un centurión. Centurión era un militar que tenía cargo una centuria que equivalía a 100 y según estuvo investigando pudiera ser que originalmente eran 100 y que después solo eran 80, pero centurión se refiere a un militar romano, un comandante y a él se le dio la orden de custodiar a Pablo.

También iba allí a Aristarco y si son curiosos ustedes cuando lo lean se dan cuenta que dice en el versículo 2 y embarcamos en una nave a Dramitea estando con nosotros Aristarco entonces la pregunta que nos hacemos ¿cómo así y embarcamos?

Lo que esto quiere decir es que quien estaba escribiendo el recuento era Lucas. Lucas estaba ahí junto a Pablo en la embarcación y recuérdense que el libro de Hechos de los Apóstoles fue escrito por Lucas y eso se hace evidente él dice que que embarcamos y después dice y zarpamos estando con nosotros o sea que ahí estaba Pablo y Lucas el que estaba haciendo este recuento incluido en la narrativa.

¿Quiénes iban? Ahí además de Pablo Aristarco y Lucas ahí iban otros presos y si ustedes pudieran elegir ¿quiénes serían sus compañeros en un crucero?

[ 17 : 05 ] Ustedes quizás no elegirían un grupo de reos criminales para irse en un barco por quién sabe cuánto tiempo para que esos sean sus compañeros de habitación o bueno no de habitación sus compañeros de viaje ¿verdad que no?

Esos eran los compañeros la mayoría eran presos y este Aristarco que se nos menciona estaba allí también ellos se utilizaron una nave que venía de Adramitio que era una ciudad localizada en lo que hoy se consideraría Turquía era una ciudad un puerto pequeño y por eso se llama la nave se menciona que era Adrima Tea seguimos los versículos del 4 al 8 donde yo le subtitule la providencia nos era contraria dice y haciéndonos a la vela desde allí navegamos a Sotavento de Chipre porque los vientos eran contrarios habiendo atravesado el mar frente a

Cilicia y Panfilia arribamos a Mira ciudad de Licia y hallando ayer se inturrió una nave alejandrina que salvaba para Italia nos embarcó a ella navegando muchos días despacio y llegando a duras penas frente a Nido porque nos impedía el viento navegamos a Sotavento de Creta frente a Salmón y costeándola con dificultad llegamos a un lugar que se llama Buenos Puertos cerca del cual estaba la ciudad de la Sea y antes de hablar un poquito con respecto a esto se me olvidó mencionar el hecho se me escapó de nuevo quizás más adelante vuelvo de nuevo ok el hecho es que recuerden que se nos menciona que Julio el centurión un comandante un militar que tenía cargo 100 soldados como trató a Pablo lo trató humanamente lo trató con gentileza y le permitió aunque fuese a sus amigos para ser atendidos por ellos probable obviamente

Pablo no parecía ser un criminal verdad que no probablemente ese no era el aspecto que Pablo tenía y él confió y le dio la libertad de que sus amistades le accedieran a él y le sirviesen vemos ahora que en la navegación las cosas aparentemente se están mostrando hostiles y por eso están esos términos aquí yo cuando estaba en este pasaje yo no sé nada de navegación y tengo aquí todas las palabras relacionadas con lo que navegación en letra azul para como ver qué puedo yo aprender de cómo se maneja un barco sota viento y y barlovento y estoy perdido y que iba de una isla a la otra yo tuve que buscar un mapa y ver por dónde era ahí que iba la ruta porque realmente me pierdo no sé para dónde voy pero voy a tratar no explicar todo pero algunas de las cosas que pueda tener traer más luz voy a tratar se hicieron a la vela obviamente un barco velero atravesaron el mar llegaron de un lugar a otro y después que llegaron a Mira ciudad de

Licia el centurión halló una nave alejandrina cambiaron de esa nave que tenían a una nave alejandrina y que es una nave alejandrina una nave alejandrina era era un un barco grande que se usaba para cargar cereales que navegaban desde Alejandría Egipto a diversas partes del imperio romano incluida la propia Roma un barco alejandrino era grande y robusto un buque grande y robusto que cargaba llevaba el grano procedente de Alejandría Egipto y era vital para el suministro de alimentos diversos para el imperio romano entonces ellos ahora entran en una nave alejandrina un barco grande y que podía que podía tener gran cantidad de pasajeros transportando cientos de pasajeros era un barco de carga y un barco para transportar ahí recuérdense que iba

[ 22:14 ] Pablo y unos cuantos presos y otros más que vamos a ver a medida que la historia se desarrolle que estaban entonces en esta nave pero es importante recalcar si tienen el pasaje ahí o simplemente lo van escuchando si no se pierden que ellos están navegando hacen las hacen las velas pero dice aquí que navegaron a sotavento y yo bueno realmente tuve que investigar y que es esto sotavento bueno aparentemente barlovento si yo voy para allá en el bote la brisa viene por atrás y voy bien derecho porque me va ayudando la brisa a navegar si es sotavento la brisa viene al revés y yo para allá que voy o sea que ya que se me está diciendo que por eso que dice que y haciendo la vela navegamos a sotavento de chipre porque los vientos nos eran contrarios obviamente aquí está la respuesta pero para ella era que iban con dificultad no sé cómo se hacen quizás las velas le voltean el lado para que de alguna manera sea empujado para la dirección que quieren en él vemos aquí que la providencia era contraria dice atravesando el mar arribaron a

Felicia ahí el centurión los monta en este otro barco en esta nave que zarpaba para Italia pero dice que después de haber navegado muchos días despacio y llegando a duras penas frente al nido porque nos impedía el viento ya estamos viendo aquí hay ciertas advertencias están teniendo dificultad tienen que navegar en contra del viento ahora vuelven cambian de embarcación y siguen la embarcación pero los problemas siguen el viento les impedía la navegación en vez de ir quizás a 20 kilómetros por hora iban a 5 si iban a tener que llegar en un día quizás le iba a tomar 3 no sé cuánto la matemática la cosa es que las cosas no iban bien la providencia era contraria los vientos eran contrarios navegaron por muchos días despacio para llegar a duras penas oyen el lenguaje las cosas no iban las cosas no iban marchando bien ya iban más lento el viento era contrario iban despacio apenas pudieron llegar donde querían llegar después de muchos días porque impedía lo impedía el viento porque de nuevo dice aquí porque estaban navegando a sotavento lo único yo mencioné aquí para algo que pudiera ser jocoso lo único que parecía favorable en todo este recuento era que estaban llegando a un lugar que se llamaba buenos puertos después de ahí aparentemente no parecía nada que nada iba bien la providencia y las advertencias ignoradas ahora entonces vamos a continuar la providencia y las advertencias ignoradas de los versículos cuatro al ocho y habiendo pasado mucho tiempo y siendo ya peligrosa la embarcación habiendo ya pasado el ayuno

Pablo les amonestaba diciendo varones veo que la navegación va a ser con perjuicio y con mucha pérdida no solo del cargamento y de la nave sino también de nuestras personas pero el centurión daba más crédito al piloto y al patrón de la nave que a lo que Pablo decía y siendo incómodo el puerto para invernar la mayoría acordó continuamos el viaje vamos a zarpar también de allí por si pudiesen arribar a Fenice puerto de Creta que mira al nordeste y sudeste para invernar allí aquí que vemos Dios le tenía un mensajero ahí no solamente la providencia que estaba dando ciertas indicaciones de que algo no andaba bien verdad que sí que era obvio es obvio no era obvio algo no andaba marchando bien pero aparte de eso ahí tenían un mensajero de Dios en el mismo barco que les dice hermanos amigos miren tengan esto esto no va para nada bueno pero ellos decidieron hacerle caso más al piloto y al encargado de la nave que al apóstol Pablo y aquí se nos habla de un ayuno y yo me llamó la atención obviamente quisiéramos saber de a qué se refiere cuando habla del ayuno aquí eso según Matthew Henry lo que pude obtener es que esto se refería al famoso ayuno anual de los judíos que se celebraba una vez al año era un día de penitencia mediante ayunos que ocurría anualmente y en este caso era probablemente alrededor del 20 de septiembre este ayuno anual se observaba con gran devoción pero lo cual resulta extraño en toda la historia bíblica no se menciona su observancia a menos que se refiera a este pasaje donde solo sirve para describir la época del año en otra palabra que pudiéramos nosotros sacar de que se menciona el ayuno aquí sabemos que en qué época del año fue que se estaba ocurriendo este este naufragio dice que era probablemente alrededor del 20 de septiembre y ustedes saben que los que conocen de navegación saben en qué fechas es apropiado viajar o en qué fechas no es apropiado viajar si hay tormentas si hay huracanes si hay lluvias si hay vientos ellos saben bueno en esta fecha no se debe o se debe la cosa es que ellos ignoran las advertencias del apóstol Pablo y deciden continuar y como el puerto no le era muy cómodo para invernar vámmonos de aquí las advertencias y la providencia cuántas veces no en nuestra vida nosotros vemos señales claras y qué hacemos es por aquí que yo voy y es por aquí que yo voy pero a quién de nosotros nos ha pasado vemos claramente que hay las puertas se nos cierran que hay dificultades todo boca abajo y para allá que voy para allá que voy y casos terribles y lamentables como una muchacha joven soltera de la iglesia que no ha conseguido un compañero y ya se le están pasando los años los años como mencionan es un caso muy conocido muy frecuente y llega un buen mozón

que visita la iglesia y de buena primera todo se arregla ya hay cristianos se casan y boom el problema después sale muchas veces lamentablemente no hacemos caso de las advertencias la Biblia tiene restricciones no son las ciencias desiguales con los que creo y otras restricciones más pero Dios usa providencias afflictivas o de cualquier tipo muchas veces para enseñarnos y hablarnos en este caso las providencias afflictivas eran de índole oceánico o marítimas viento contrario tenían que andar en sotavento todo todo parecía funcionar mal y la advertencia del apóstol Pablo que fue muy clara hermanos esto es para para perjuicio y no le hicieron caso cuán fuerte tiene Dios que hablarnos muchas veces para que le prestemos oído a veces

Dios tiene cuán duro tiene Dios que hablarnos a nosotros para nosotros decir pero wow oh el puerto en realidad dice que era incómodo para invernar pero las amenazas y las advertencias parecían que hubiese sido mejor quedarse ahí a pesar de que era incómodo ¿verdad que sí?

[ 31:43 ] preferir quedarse en un puerto incómodo antes que arriesgarse a lo que no sabíamos porque ya como les digo habían muchas evidencias de que las cosas no iban bien pero ellos decidieron no hacer caso la mayoría decidió zarpar también de allí por si pudiesen arribar a Fenice e invernar allí continuamos con nuestro pasaje entonces segundo punto yo le llamé dice cuando acontece lo que tememos entonces lo que tememos acontece versículo 3 al 20 creo que 19 dice anclando nuestra confianza en Dios versículos siguientes y soplando una brisa del sur pareciéndoles que ya tenían lo que deseaban wow yo pudiera terminar el mensaje ahí no hacen caso de las advertencias este puerto no es muy cómodo vamos a ver si le damos la vuelta a la isla porque era como yo lo que creo que era estaba en una esquina de la isla y querían como seguir por la orilla a ver si llegaban al otro para tener más comodidad y por eso que ellos deciden que la mayoría decidió que continuaran el viaje entonces mira como continúa y dice y soplando una brisa del sur una brisa del sur que nos llegó wow esto es obviamente todo va bien vámonos por aquí que vamos con la brisita que nos llegó aprovechemos y montémonos ahí que nos vamos con la brisita dice y soplando una brisa del sur pareciéndole que ya tenían lo que deseaban wow si paráramos ahí la historia de maravilla pero ahora que viene lo duro ¿eh?

dice después de esa brisita pero no mucho después dio contra la nave un viento huracanado llamado llamado Euroclidón nada más por el nombre uno sabe que no es nada fácil bueno y siendo arrebatada la nave y no pudiendo poner pro al viento nos abandonamos a él y nos dejamos llevar no llevó no llevó quien nos trajo como dicen y habiendo ocurrido y habiendo corrido a sotavento otra vez es al revés que van la cosa no se enderezaron siguen al revés corrían andando a sotavento de una pequeña isla llamada clauda con dificultad pudimos recoger el esquife y una vez subido a bordo usaron desrefuerzos para ceñir la nave y teniendo temor de dar en la cirte arriaron las velas y quedaron a la deriva ¿entienden?

a la deriva a la deriva a y escúchame que estoy usando muchos simbolismos a lo que coja mi bongo ¿se entiende? a lo que venga no habían no podían hacer nada no podían hacer nada una tormenta los vientos el esquife que era el barquito de remolque que tenían por poco lo pierden lo tienen que amarrar y de ahí para adelante a lo que venga mi bongo no había nada que podían hacer y dice y quedamos a la deriva pero y sigue diciendo pero siendo combatidas por una furiosa tempestad al día siguiente empezaron a lijar y al tercer día con nuestras propias manos empezamos a arrojar los aparejos de la nave como les digo hay unas palabritas aquí que no se entienden bien pero básicamente el esquife es un barquito un barquito pequeño que andan en los barcos grandes que ayudan y eso parece que se le iba a ir por ahí no sé por dónde lo agarran el cirte hay traducciones que dicen que era como tierra movediza ellos no querían estancarse en el medio del mar en un lugar donde no pudieran salir más si la tierra no era muy honda y quedaban atrabancados ahí ahí iban a quedar despedazados en el medio de quien sabe dónde y cuando dicen que empezaron a lijar es que empezaron a aligerar la carga del barco empiecen a tirar cosas a ver si nosotros por lo menos nos salvamos la vida a ver si llegamos a algún lugar y estaban haciendo todo lo que estaba a su alcance yo aquí en el comentario ya lo dije una aparente en señal esperanza de una aparente señal de esperanza sale a flote oigan el vocabulario que yo usé cuando la presita llegó parece que salimos a flote ya y era el inicio de la tragedia la verdadera realidad era muy diferente la nave se encontró con este ciclón euroclidón este tipo de tormenta marítima marítima marítima no recuerdo la de dónde viene la terminología pero lo importante que sabemos qué calidad qué calidad de huracán era este si pudiéramos decirlo así

Lucas el autor como les mencioné que estaba en la embarcación oigan eso Lucas estaba ahí por eso que esta narración tiene tantos detalles de primera mano no fue que a él le dijeron esto fue lo que pasó ustedes creen que estaban ahí los presos tomando nota para decir lo que pasó y eso que estaban era vamos a ver cómo nos salvamos y obviamente Pablo pudiera pensar pero no era para menos la situación no era para no era para poco era difícil en el caso del apóstol Pablo que ustedes piensan que pasaría por la mente del apóstol Pablo si ustedes hubieran sido los que le hubieran dicho el consejo por favor presten atención y ahora están ahí que ustedes hubieran que le hubieran acusado por su mente si son si son nice oyeme se los dije mire o quizá un poquito más agresivo o de aquellos que no hicieron caso wow miren que lío nos hemos metido si hubiéramos hecho caso de las providencias afflictivas de las providencias contrarias de los vientos del sotavento de de todo no hubiéramos estado en este problema o lío esta audiencia marítima ocurrió allí en el mediterráneo según estuve viendo aparentemente este es el recuento histórico existente más fidedigno que existe de algo que haya ocurrido en el mediterráneo en aquella época cuando alguien quiere saber cómo eran los naufragios y la navegación en aquel entonces van a la biblia y lean este este este recuento para tener una idea realmente histórica veraz de cómo pudieran haber sucedido las cosas en aquel entonces interesante

Dios usa hasta su palabra que Lucas estuviese ahí que pudiera dar tantos detalles y ese es un parámetro que se usa cuando alguien quiere investigar cómo eran las cosas tremendo me llamó mucho la atención ese detalle y cuando ya todo parecía estar perdido cuando ya todo parecía estar perdido miren lo que dice el versículo 20 y no apareciendo ni sol ni estrellas por muchos días y acosados por una tempestad no pequeña ya habíamos perdido toda esperanza de salvarnos ¿no?

[ 41:03 ] ¿ok? están en esa tragedia ya el barco el barco está a la deriva no sale ni el sol ni la luna nada ni las estrellas negro no se veía nada y ustedes ahí que no saben si la próxima ola va a hundir el barco o si es la que viene después ¿eh?

los que sufren de mareo no sé cómo se hubieran hecho ahí hay gente que no puede ni se muestran en un barquito porque de una vez le da mareo y tienen que tomar pastillas yo no creo que ahí tenían pastillas de esa parada para mantenerse ahí derecho no sé ni se le daba frío ni calor porque ahí no no creo que que esa esa la preocupación del momento ¿verdad que no?

dice que que no apareciendo ni el sol ni las estrellas por muchos días y acosado por una tempestad no pequeña ya habíamos perdido toda esperanza de salvarnos eso es un momento para meditar ¿verdad que sí?

wow oyeme el capitán del barco ¿qué ustedes creen que estaría pensando? si no estaba escondido por ahí abajo para que no no le fueran a esos presos malignos esos presos peligrosos yo imagino que estaba escondido por allá en un barril díganle que no díganle que no estoy mintiendo estoy escondido por ahí que nadie sepa donde yo estoy no me ven a buscar era un tiempo para reflexionar a veces nos encontramos en situaciones semejantes donde parece que los intentos humanos de pelear contra la providencia de Dios o la providencia divina o contra Dios se hace evidente hay momentos como le mencioné anteriormente que es evidente que estamos peleando en contra de Dios y ya en esta tormenta era evidente que algo no se hizo bien que no le hicieron caso y que querían comodidad para un puerto más cómodo cuando debieron haberse quedado y etcétera etcétera desde que comenzaron a navegar las cosas no iban bien entonces a veces tenemos que ser removido de pie a cabeza por Dios para que abramos los ojos y que entendamos yo sé que hay personas que no son creyentes que a veces tienen que pasar por la misma situación para que Dios le abra los ojos por su misericordia

Dios a veces hace eso pero en este caso aquí tenemos al apóstol Pablo ni más ni menos y tenemos a Lucas por lo menos habían dos creyentes en la embarcación y también estaban pasando por las mismas circunstancias obviamente vamos a ver que la respuesta de ambos tenía que ser distinta hay cosas que cosas pudiéramos aprender de todo esto aparte de las que ya hemos estado viendo que podemos estar sacando beneficios ya de todo lo que está pasando aconteciendo aquí en la narrativa en el día de hoy pudimos ver estas consecuencias ahí estaba Pablo como creyente Pablo tenía su confianza y su esperanza en Dios si el barco se hundía ahí en el medio de la navegación Pablo iba a la presencia del Señor que iba a ser mucho mejor y Lucas también pero los que estaban ahí sin Cristo que esperanza tenían ninguna si quizás ya Pablo lo había predicado a lo mejor pudieron decir

[ 45 : 08 ] Pablo dime de ese Jesucristo que puedo yo hacer en este momento dime porque no se sabía como dice habían perdido toda esperanza ellos se dieron ya por no recuerdo el frefrán ahora pero ya se dieron por vencidos dice no hay nada que hacer y se se entregaron después que no salió el sol por todos esos días pues ya no había nada que hacer el apóstol Pablo le advirtió y la providencia divina también las dos cosas juntas y no valió nada se hicieron de los oídos sordos y de la vista ciega en cadenas pero libre el apóstol Pablo estaba preso estas son cosas que pudiéramos aprender lecciones el apóstol Pablo estaba en la nave en condición de preso el apóstol Pablo estuvo por dos años en cesarea preso y ustedes saben lo que quiere decir eso que él no podía irse a su casa a darse un baño y una ducha a su casa no se podía ir porque estaba preso en un lugar donde él tenía que estar uno a veces no se identifica con los que están en prisión pero no es fácil y en el día de hoy que las cámaras están 24-7 encima de uno mirando hasta si respiró o no respiró no solamente que uno está encerrado en un cuarto sino que lo tienen vigilado a uno hasta si roncó y no roncó y se volteó de este lado al otro la 24-8 del día ¿a quién de nosotros nos gusta esa experiencia?

¿verdad que no es buena? Pablo estaba en cadenas pero libre ¿y qué quiere decir esto? bueno Pablo estaba preso en un sentido pero él estaba libre para predicar él era usado por Dios y dondequiera que estaba tenía la libertad y como hemos visto tuvo la libertad el privilegio de hablar de personalidades al rey a Festo a Félix a a todas esas personalidades y aún élites religiosas estando en esa condición que aprendamos nosotros aprovechar todas las oportunidades que Dios nos da en esta vida aún estando preso podemos serle útil al Señor y a sus reinos ¿sí o no?

seguro que sí cuando hacemos frente a lo que Dios dispone Pablo intentó pero si para ella que vamos para ella que vamos él no muchas veces no tenemos a nuestro alcance la facilidad para cambiar las cosas si Pablo hubiera podido amarrar al piloto para que no fuera a continuar con la nave quizás lo hubiera amarrado pero él no tenía esa capacidad no tenía muchas veces nosotros no podemos o una esposa que el esposo está queriendo tomar una decisión no sabia y la esposa por su misión tiene que hacerlo y las cosas salen mal a veces no podemos pero ¿cuál es la actitud de un creyente?

tenemos que hacer frente a lo que Dios disponga porque nuestra confianza no está en el hombre y Dios controla la providencia por encima de todas las cosas vamos a ver la próxima vez que se predique que el mismo Pablo recibe una revelación de parte de Dios para con más detalles de que de que no iban a perecer pero en este momento la confianza del apóstol Pablo hasta este entonces era confiar en su Señor al cual él servía él no tenía nada que perder como le dijo si perdía su vida era mucho mejor porque ganaba al Señor iba a estar en la presencia del Señor el creyente no tiene nada que perder el que tiene su ancla en Cristo está seguro independientemente de la tormenta y del euroclaidón y el erociclón cualquiera que sea el nombre cuando la providencia nos es contraria alerta alerta si la providencia nos es contraria tengamos pongamos las antenitas muchas veces cuando esas providencias encontrarán vienen que hacemos yo quiero ir para allá y para allá que yo voy que nos quejamos contra Dios muchas veces nos quejamos en vez de humillarnos muchas veces nos dolemos y nos quejamos porque no podemos hacer lo que yo quiero la providencia y la ignorancia y la advertencia ignoradas fueron ignoradas!

la providencia y la advertencia fueron ignoradas en esta historia que vimos ambas cosas sucedieron hay un los los black abe no se si ustedes están familiarizados ellos dan seminarios y y ahí le preguntaron que si Dios le hablaba por medio de la providencia y Dios habla por medio de la providencia Y la respuesta que le dio, él dijo, bueno, yo fui profesante cristiano, yo andaba mal con el Señor, yo andaba apartado en Cánada a 40 grados bajo cero, cortando árbol encaramado en una loma con una motosierra.

- [ 51 : 23 ] Y de buena primera, siendo un profesional cortando árboles, el árbol que iba a cortar se volteó, le dio una pierna y lo tiró al piso. Y dice que cuando él estuvo ahí abajo, el pie estaba al revés.

Y él me dijo, aquí hay algo que no anda bien. Y él entendió en ese momento y dijo que Dios le estaba diciendo a él, si tú no me vas a ser útil a mí con tu vida, sirviéndome a mí, ¿para qué haces tú estando vivo?

Entonces esa fue la respuesta que le dio. A veces Dios usa providencias difíciles para hablarnos. Pero nuestra ancla y nuestra confianza está en Dios.

El apóstol Pablo había sido rescatado por el mismo Señor Jesús. Y cuando aún todo parece estar perdido, aún hay esperanza.

Marco 8, 12 dice, el que quiere salvar su vida, el Señor Jesús, hablando del costo del discipulado, el que quiera salvar su vida la perderá. Pero el que pierda su vida por causa mía y del Evangelio, la salvará.

- [ 52 : 29 ] Si ese era el único versículo que ustedes tienen ahí, porque están en Cristo y quieren hacer su voluntad, las circunstancias providenciales parecen contrarias, pero no es culpa suya.

Si no es que usted está agarrado del Señor, el que pierde su vida por mí, por causa de mi reino, la hallará. No hay nada que perder, hermanos. No perdamos las esperanzas, aun cuando las aflicciones nos lleguen. Los dos casos que le di al principio del mensaje.

El familiar, el pariente cercano que tenía, el doctor le dijo, no hay nada que hacer. Pero él no leyó los efectos secundarios, probablemente no lo leyó, no sé si lo leyó o no.

Pero a pesar de que el doctor le dijo, no hay nada que hacer, y era alguien cercano a la familia. Pero él decidió que como quiera lo iba a hacer. Y terminó su vida más miserable que antes, porque los efectos de la terapia lo destruyeron más, lo debilitaron, y terminó con menos dinero en su cuenta bancaria.

Ese fue el fin. El cliente, que fue diagnosticado con seis meses de cáncer, cuando se dio cuenta que los dos medicamentos que le iban a dar lo iban a terminar matando también, él decidió irse e investigar y estudiar opciones alternativas.

[ 53:58 ] Y de eso hace ya más de tres años, yo todavía le sigo sirviendo a ese cliente. El seguro no le pagó ninguno de sus inyecciones de vitamina C, creo que se pone, y él tiene una cámara de oxígeno, y ya le está declarado que no tiene problema de nada.

Está en recesión, y ya hace más de tres años, como uno más de tres años de eso. Pero es importante leer y enterarse.

En el caso de nosotros, ¿cuál es el problema de ustedes si no están en Cristo? El problema que tú tienes es el problema del pecado. El pecado está destruyendo tu vida, el pecado te está consumiendo. La paga del pecado es muerte.

La vida es vida, de Dios es vida eterna en Cristo Jesús. Y todos hemos pecado y estamos destituidos de la gloria de Dios. Muchas veces las tormentas cuando llegan a nuestra vida no nos avisan.

Yo voy para allá, te voy a mandar un cáncer terminal y te van a quedar dos semanas de vida o seis meses. Tú no sabes cuándo te van a llegar. Pero tú tienes un problema ahora real, que es el pecado que está destruyendo y consumiendo tus huesos.

[ 55:04 ] Y que si te mueres en esa condición, si tomar medidas para hacerle frente, vas a perecer sin Dios y sin esperanza en este mundo. Como Dios le dijo a su pueblo, dos males he encontrado en mi pueblo.

Dos males ha hecho mi pueblo en Jeremías 2.23. Yo quiero concluir de nuevo, quiero que quede claro.

Si tú estás sin Cristo aquí, tú tienes una enfermedad terminal que te va a llevar a un lugar eterno de tormento y de agonía.

Tú tienes que enfrentar ese problema ahora, antes de que sea demasiado tarde. Y Satanás te va a ofrecer, haz esto, haz lo otro, vete a la meditación trascendental, busca paz por allí, métete a un club de amigos, alternativas que no van a solucionar tu problema.

Tú necesitas leer las letras pequeñas y ver cuáles son las consecuencias de las decisiones que tú tomas. Si no vienes a Jesucristo en arrepentimiento y fe, que es el único que te puede lavar, lavar con su sangre y darte un corazón nuevo, no vas a encontrar solución para tu problema, de tu pecado.

[ 56:27 ] Yo voy a terminar leyendo. Hay una cantata hermosa que no me canso de oírla, compuesta por Mendelssohn.

Está en alemán, Lovje San, traducida es cántico o himno de alabanza. Y en una de las porciones cantadas, que es un dueto, yo hice lo mejor que pude tratando de traducir, basado en el Salmo 28, 31 y 103.

Dice así, Por esto cantaré mis cánticos a ti, eternamente, oh mi Dios fiel, dándote gracias por todo el bien que tú me has hecho.

Y si ando por la noche desorientado, y en la más profunda oscuridad, y persiguiéndome mis enemigos, y también bajo su acecho, yo invocaré el nombre del Señor, y Él me librará conforme a su bondad.

Por esto cantaré mis cánticos a ti, eternamente, oh mi Dios fiel. Y si ando por la noche desorientado, por siempre tu nombre invocaré, oh mi Dios fiel.

[ 58:02 ] Vamos a orar. Gracias te damos Señor, de nuevo, por habernos ayudado en este día. Sé glorificado Padre.

Trae vida a aquellos que están agobiados, destruidos por el pecado, por este mal, que sólo el Señor Jesús, con su sangre preciosa, puede rescatar por ese precio que Él pagó, redimiéndonos de esa condición de perdición y de muerte.

Glorificate y te damos las gracias. En Jesucristo. Amén.